
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 

そよかぜランニング大会・学校保健委員会・学級ＰＴＡ 
12 月 10 日（金）の朝は天候も心配されましたが，ランニング大会

の時間になると晴れ間も見え，絶好のランニング日和となりました。
１年生から順に出発していきましたが，保護者の皆様の温かい御応援
もあって子供たちは日頃の練習の成果を発揮するべく頑張っていま
した。新記録や新記録に迫るタイムもたくさん出て，大いに盛り上が
ったそよかぜランニング大会でした。  
【新記録賞】  

第 1 学年  田島  優朱  4 分 13 秒  
第 4 学年  牧瀬   花  6 分 34 秒  

 川本  夢桜  6 分 42 秒  
第 5 学年  橋口   奏  7 分 15 秒  

 立野  龍慶  7 分 34 秒  
内田  健志  7 分 41 秒  

 同じ日に行われた学校保健委員会では，本校の歯科治療状況につい
て説明したり，「コロナ禍における家庭や学校の歯科保健」と題して
学校歯科医の江籠三浩先生にお話をいただいたりしました。学校で
は，う歯の治療率のさらなる向上をめざしています。家庭でも，子供
たちの歯について関心をもっていただき早期の治療やむし歯の防止
に努めていただきたいと思います。  
 学校保健員会の後は，２学期の反省や冬休みの生活について話し合
う学級ＰＴＡが開かれました。学級ＰＴＡは，学校と家庭，家庭と家
庭をつないで，子供たちの生活を支え合う大事な会です。多くの方々
が参加してくださり，よりよい話合いができたのではないかと思いま
す。御参加ありがとうございました。  

ＰＴＡリサイクル活動  

12 月 5 日(日)にＰＴＡリサイクル活動が行われました。多くの方々
の御協力により，たくさんの回収ができました。ありがとうございま
した。  

段ボール・アルミ缶等   ４０ ,５８０円  
      空瓶等                    ７ ,８２５円       
                          合計４８ ,４０５円          

 みんなのがんばりを図書費など，子供たちの活動に還元していきま

す！  
 
 
 
 
 
○令和３年度ＰＴＡスローガン：「おひさま」運動に積極的に取り組もう。 

 

 量と質と  
                 校長   末永  勝也  
 先日，ある雑誌で面白い記事を見つけました。私はあまりやらない
のですが，将棋界のホープ藤井聡太四冠のエピソードです。  
 
 
 
 

 

ちなみに，藤井さんより前に様々なタイトルを手にしていた羽生善
治さんは，小学生の時に将棋でなかなか勝てなかった友達が転校して
しまい，寂しそうにしていた姿を見かねた母が，近くの将棋クラブに
連れて行ってあげたのがきっかけだそうです。どちらも子供にありが
ちなちょっとしたきっかけですが，そこからスタートして努力を積み
重ね，現在へとつながっているのですね。  

興味をひかれたのは，どちらも幼少期の様々な経験の中から将棋に
目覚め，惹かれ，そしてそれを温かく支援した人たちがいるというこ
とです。幼児期から小学生にかけては，経験そして出会いが最も大切
だということを教えてくれます。しかも，それは質よりも量が大切な
のではないでしょうか。「あの時，あの出会いがなければ…。」という
経験は，誰しもあることと思います。  

学校では２学期も終わりを迎えようとしています。１年間の中でも
様々な課題に挑戦し，経験を多く積む必要のある大切な学期でした。
保護者や地域の支援・応援もいただきながら，充実した学習が展開さ
れ，多くの成果が得られたように思います。必ずしも満足いく結果で
はなかったとしても，「ピンチはチャンス」というではありませんか。
そこから学ぶことも数多くあったかと思います。  
 もうすぐ冬休み。地域や家庭でそれぞれ行事や計画があります。そ
れらは全て子供にとって成長の糧となり，欠かせない学習となりま
す。家にこもらず外に出て，多くの経験を積ませてあげてください。
一方で，教科の学習には質を求めたいと思います。できなかったこと
をできるようにするために，これまでのテストやノー  
トを見直し，また担任が作成した課題帳に時間を設定  
して集中して取組み，能力の育成に努めてください。  
 望み大きい２０２２年となりますよう，心より祈念  
申し上げます。  

令和３年１２月１７日 

１２月号 

日置市立伊集院北小学校 

1 月の目標  
希望の登校 

満足の下校 

●生活目標 【あいさつをしっかりしよう】 

●保健目標 【体力つくりにはげもう】  

 お おはようの声ひびく 思いやり育てる やさしいまち 
ひ ひろげよう読書 感動あふれる 学びのまち 
さ さわやかな汗 心と体きたえる 健康なまち 
ま まもろうきまり みんなでつくる 安全なまち 

藤井聡太に将棋のきっかけを与えたのは祖父母だった。祖母が 5
歳の孫に将棋セットを買い与え対戦したところ，すぐ祖母には勝利
した。ところが祖父にはなかなか勝てず，ようやく勝利した時にと
ても大喜びし，そして将棋にのめり込んでいった。  



 
竹切り出し，そして門松づくり・北地区公民館清掃～父ちゃんの会 

11 月 28 日（日）の早朝から父ちゃんの会の皆さんが竹の切り出し
をしてくださいました。どこよりも早く立てられるのが本校の門松で
す。ただ切り出すだけではなく，門松用に整えていく必要があります。
子供たちも手伝いながら整えていきました。てきぱきとした仕事ぶり
に子供たちも，父ちゃんの姿を頼もしく思ったことでしょう。  
 竹の切り出しから１週間後の 12 月 5 日(日)，ＰＴＡリサイクル活
動の後から，今度は門松の組み立てを行い  
ました。まず，子供たちや地域の行事に何  
かとお世話になっている地区公民館を清掃  
し，門松を立てました。そして，学校に移  
動し，校門前に立派な門松が立ちました。  
父ちゃんの会の皆様のご協力で良い年が迎  
えられそうです。父ちゃんの会の皆様，あ  
りがとうございました。  

ものづくり体験教室  
11 月 25 日(木)の 2～4 校時に，4・5・6 年生を対象とした「ものづ

くり体験教室」がありました。それぞれの分野のスペシャリスト（も
のづくりマイスター）の指導のもと，４年生が「オリジナルマイカー」
（工場板金・塗装）を製作し，５年生が「花盆景」(造園)を，  6 年生
が「スクラッチプログラミング」（情報技術）を行いました。  

４年生は，車のボディーの型枠に自分の思い思いのデザインを塗装
していました。テープを貼って色がはみ出さないようにしたりムラが
出ないように吹き付けたりするのが難しそうでしたが，何とか出来上
がり満足そうでした。５年生は，一人一人が鉢に 3 種類の植物を植え
ていました。竹や石，コケなども準備されていて，みんな満足のいく
出来上がりになっていたようでした。6 年生は，スクラッチを使って
プログラミングを行いました。自分が思い描いた  
動きをするようにプログラミングしていましたが，  
音を加えたり速さを変えたりいろいろな工夫をし  
てプログラミングを楽しんでいました。  

どの学年でも，ものづくりマイスターの方々に  
熱心に指導していただき，たいへんありがたかっ  
たです。機会があったら，また体験ができたらと  
思うことでした。  

友愛タオルの寄贈 
市高齢者クラブ連合会伊集院支部の皆様より「ぞうきんにしてくだ

さい」と新しいタオルをいただきました。子供たちのためにという皆
様の気持ちがありがたいです。毎年ありがとうございます。  

赤い羽根共同募金（校内募金）  
全部で８ ,８２９円集まりました。御協力ありがとうございました。 

 
 

受賞おめでとう 
日置市児童生徒読書感想文コンクール  
 稲留  七美（１年）「がんばったね，エルフ」（特選）  
 今村  和笑（２年）「～かもしれない」っていう目を（入選）  
 福留  愛緒（３年）「あまがえるのかくれんぼ」を読んで（特選）  
 久木原  里空（４年）「けいさつ犬になったアンズ」を読んで（入選） 
 稲留  直紀（５年）「野ばら」を読んで（入選）  
 鉾之原  愛夏（６年）「ヘレン・ケラー」を読んで（入選）  
第６回南さつま市「日新公いろは歌」短歌大会  入選 
 久木原  ここ愛（２年）  

「おとうとがはじめてとったカブトムシ  今日もわたしがエサやりとうばん」           
令和３年度  税に関する絵はがきコンクール  
 優秀賞  髙倉  優月（５年）  
令和 3 年度「夢のあるトラック」絵画コンクール  
 優秀賞  梶原  璃乃（4 年）  

「かごしま文庫の会」のみなさんによる読み聞かせ 
11 月 2２日(月)の 3 校時に，「かごしま文庫の会」の方々による読

み聞かせがありました。それぞれの学年に２・３名ずつ入ってもらい，
楽しい手遊び歌を一緒にしたり本の読み聞かせをしてもらったりし
ました。「いちょうの木」の方々の読み聞かせ同様，子供たちが話に
聞き入る姿がどの学級でも見られました。学校では，  
11 月は読書月間でしたが，これからも多くの本に触  
れて読書の習慣を身に付けてほしいと思います。  

音楽集会 （３・４年生 ）  

 11 月 30 日(火)に３・4 年生が音楽集会で「シング・シング・シン
グ」を発表してくれました。本年度は，市の音楽発表会が中止になり
ましたが，来年度への練習も兼ねて練習を積み重ね発表となりまし
た。軽快なテンポの曲ですが，リコーダーやドラムを使って素敵な音
色を響かせていました。元気いっぱいの発表に，見ているみんなもパ
ワーをもらったようでした。保護者の皆様もたくさん見に来てくださ
いました。ありがとうございました。  

１月の行事予定    

９日（日）父ちゃんの会たこあげ大会（予定）  
１１日（火）始業式・学級活動  12時10分下校  
１２日（水）巡回文庫  
１８日（火）鹿児島学習定着度調査（５年生：～２０日）  
１９日（水）「いちょうの木」読み聞かせ  
２０日（木）ＰＴＡ役員選考会１  
２４日（月）給食指導週間  
２５日（火）社会科バス見学（５年生）  
２７日（木）社会科見学（６年生）  ＰＴＡ役員選考会２  

※  予定は変更になる場
合があります。週報等
で御確認ください。  

 

学校の応援団「父ちゃん
の会」は，随時会員募集中
で す 。 参 加 し て み ま せ ん
か？  詳しくは学校まで。  


